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Une gamme complète de produits  

 Entreprises Particuliers  

 Multirisque Entreprise Multirisque Habitation  
 Responsabilité Civile du Dirigeant Garantie des Loyers Impayés (GRL2) 
 Contamination de Produits… … 

 
Santé – Maintien des Revenus 

Automobile 
Couverture de Prêt – Décès / Invalidité / Arrêt de travail 

(jusqu’à 40% de réduction pour les non fumeurs !) 

Devis personnalisés gratuits  

Votre contact : Olivia TRIPARD 

CABINET ERAH SARL – 23 Bld Wilson – 67000 STRASBOURG 

Tél : 03.88.22.35.88 – Fax : 03.88.22.33.91 – Email : erah@wanadoo.fr 

Entreprise 
créée 

  en 1945 
Label 

« Artisans accessibles 
 d'ALSACE » 

Douches pour personnes 
handicapées 
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Pour compléter le texte de Charles Péguy sur 
l’espérance paru dans le dernier « Lien », voici un 
extrait des vêpres du 9 mai 2024 prononcé par le Pape 
François. 

Demander l’espérance 

Chacun de nous a besoin d’espérance : nos vies parfois fatiguées 
et blessées, nos cœurs affamés de vérité, de bonté et de beauté, 
nos rêves qu’aucune obscurité ne peut éteindre. Tout, à 
l’intérieur et à l’extérieur de nous, implore l’espérance et 
cherche, même sans le savoir, la proximité de Dieu. Il nous 
semble, disait Romano Guardini, que notre époque soit celle de 
l’éloignement de Dieu, où le monde se remplit de choses et où la 
parole du Seigneur décline. Mais il ajoute : le temps viendra, une 
fois les ténèbres vaincues, où l’homme demandera à Dieu : 
Seigneur, où étais-tu donc ? Alors il entendra à nouveau la 
réponse : Plus près de toi que jamais ! 

Peut-être Dieu est-il plus près de notre époque glaciaire que du 
baroque avec le faste de ses églises du Moyen Age avec 
l’abondance de ses symboles, du christianisme des premiers 
temps avec son courage juvénile face à la mort. Mais il attend 
que nous Lui restions fidèles. De là pourrait naître une foi non 
moins valable, peut-être même plus pure, en tout cas plus 
intense qu’elle ne l’a jamais été à l’époque de la richesse 
intérieure. (Romano Guardini). 

Que le Seigneur ressuscité et monté au ciel nous donne la grâce 
de redécouvrir l’espérance, d’annoncer l’espérance, de 
construire l’espérance. 
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Week-end accueillants à SALM  

Comme tous les ans à la même époque, ce week-end du 1er au 2 
mars a permis à l’équipe des « gentils accueillants » de se 
retrouver afin de partager leurs expériences et de se remémorer 
et  mettre à jour toutes les tâches à assurer qui, il faut bien le 
dire, se compliquent de plus en plus. Cela commence par 
l’accueil des groupes auxquels il faut expliquer le 
fonctionnement et les consignes de la maison particulièrement 
dans l’utilisation de la cuisine, le tri des ordures et le nettoyage 
avant le départ. Durant le séjour, trois points importants où faut 
savoir réagir : la cuisine, l’alarme incendie et la chaufferie. Pour 
clore un week-end, ne pas  se tromper dans l’établissement de la 
facture et ne pas oublier la taxe de séjour...pour ne pas 
importuner notre cher trésorier.  

Après la séance de travail et passage 
dans la maison de la cave au grenier, 
il restait bien entendu du temps pour 
la détente, des balades et de bons 
repas. Merci à l’équipe pour leur 
implication et leur dévouement. 

 

 

 

YMCA – UCJG ALSACE Assemblée Générale 

Celle-ci s’est tenue le 29 mars dernier au Foyer paroissial  de 
l’église St. Jean à la Montagne-Verte dans une ambiance 
conviviale où les UCJG sont toujours accueillies 
chaleureusement.  

Je me réjouis particulièrement de la collaboration et de la 
complémentarité qui existe entre notre Union SALM – Fossé des 
Treize et le Groupe Alsace qui une nouvelle fois organise cet été 
à Salm un séjour pour enfants de 6 à 11 ans, du 28 juillet au 
10août. J’aimerais aussi souligner en cette occasion avec 
gratitude la présence d’une équipe de ses animateurs pour leur 
aide efficace lors de notre dernière fête à Salm. 

Je ne m’étendrai pas sur les détails de l’ordre du jour de cette 
A.G. mais je tiens à vous faire profiter du texte que nous a lu 
notre ami Philippe MARY lors du moment de partage. 

Gérard Zimmermann 
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1844 > Sir George Williams fonde la première YMCA à Londres. La 
première réunion a rassemblé 12 jeunes hommes. 

1852 > Premiers centres UCJG en France (Paris, Nîmes, Strasbourg). 

1881 > 9ème conférence mondiale des YMCA, où le logo officiel est 
adopté, et toujours utilisé aujourd’hui. 

1855 > Le mouvement YMCA est déjà établi dans 9 pays.  Adoption de la 
« Base de Paris » de l’Alliance Universelle 

« Afin que tous soient un »  

Pour ceux qui n’auraient pas la « réf « , il s’agit d’un verset 
biblique (Jean 17 / 21) qui est cité au cœur du logo des YMCA, et 
ce depuis la 9ème conférence mondiale en 1881 ! 

C’est le moment où le mouvement YMCA prend une dimension 
internationale.  

Il est alors question de manifester, de témoigner, de ce qui peut 
unir au-delà des frontières, toutes sortes de frontières…  

Cette manifestation reste aujourd’hui une nécessité 

Aujourd’hui, alors que des idéologies de plus en plus excluantes, 
plus racistes, plus violentes nous fabriquent du brouillard, du 
brouillard de mots et de concepts, du brouillard d’idées… 

Témoigner et promouvoir ce qui nous permet de « vivre ensemble 
». 

Une certaine façon de vivre ensemble, respectueuse, fraternelle, 
qui donne une place à chacun... 

Une façon d’être ensemble qu’il nous faut encore et toujours 
penser, préciser, adapter, expliciter, démontrer. 

A nous d’être clairs. Et réactifs aussi. 
(vous connaissez l’histoire de la grenouille qui ne savait pas qu’elle 
était cuite?!) 

[Imaginez une marmite remplie d’eau froide, dans laquelle nage 
tranquillement une grenouille.  

Le feu est allumé sous la marmite. L’eau se chauffe doucement. Elle 
est bientôt tiède.  

La grenouille trouve cela plutôt agréable et continue de nager.  

La température commence à grimper. L’eau est chaude. C’est un peu 
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plus que n’apprécie la grenouille ; ça la fatigue un peu, mais elle ne 
s’affole pas pour autant.  

L’eau est maintenant vraiment chaude. La grenouille commence à 
trouver cela désagréable, mais elle est aussi affaiblie, alors elle 
supporte et ne fait rien.  

La température de l’eau va ainsi monter jusqu’au moment où la 
grenouille va tout simplement finir par cuire et mourir, sans jamais 
s’être extraite de la marmite. 

Plongée dans une marmite à 50°, la grenouille aurait immédiatement 
donné un coup de pattes salutaire et serait retrouvée dehors.] 

A nous donc d’être attentifs à l’eau qui chauffe, assez imaginatifs 
pour résister à la pression. 

De continuer à offrir un cadre porteur de sens dans notre monde 
en constante évolution ; 

D’être un espace qui permette à chacun de grandir, en 
confiance, 

« Bien dans sa tête, bien dans son cœur, bien dans ses baskets ». 

Et en veillant à ce que la préservation de notre planète ne passe 
pas à la trappe des autres enjeux. 

J’aimerais appuyer ça avec ce texte d’Agnès Varda que je 
voudrais partager avec vous ce matin,  

il date de 2008 : 
"Nous y voilà, nous y sommes.  

Depuis cinquante ans que cette tourmente menace dans les hauts-
fourneaux de l’incurie de l’humanité, nous y sommes.  

Dans le mur, au bord du gouffre, comme seul l’homme sait le faire 
avec brio, qui ne perçoit la réalité que lorsqu’elle lui fait mal. Telle 
notre bonne vieille cigale à qui nous prêtons nos qualités d’insouciance. 
Nous avons chanté, dansé.  

Quand je dis « nous », entendons un quart de l’humanité tandis que le 
reste était à la peine. Nous avons construit la vie meilleure, nous avons 
jeté nos pesticides à l’eau, nos fumées dans l’air, nous avons conduit 
trois voitures, nous avons vidé les mines, nous avons mangé des fraises 
du bout monde, nous avons voyagé en tous sens, nous avons éclairé les 
nuits, nous avons chaussé des tennis qui clignotent quand on marche, 
nous avons grossi, nous avons mouillé le désert, acidifié la pluie, créé 
des clones, franchement on peut dire qu’on s’est bien amusés. On a 
réussi des trucs carrément épatants, très difficiles, comme faire fondre 
la banquise, déplacer le Gulf Stream, détruire un tiers des espèces 
vivantes, faire péter l’atome, enfoncer des déchets radioactifs dans le 
sol, ni vu ni connu.  

Franchement on s’est marrés. Franchement on a bien profité.  

Et on aimerait bien continuer, tant il va de soi qu’il est plus rigolo de 
sauter dans un avion avec des tennis lumineuses que de biner des 
pommes de terre. Certes. 

Mais nous y sommes. A la Troisième Révolution. Qui a ceci de très 
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différent des deux premières (la Révolution néolithique et la 
Révolution industrielle, pour mémoire) qu’on ne l’a pas choisie.  

« On est obligés de la faire, la Troisième Révolution ? » demanderont 
quelques esprits réticents et chagrins.  

Oui. On n’a pas le choix, elle a déjà commencé, elle ne nous a pas 
demandé notre avis. C’est la mère Nature qui l’a décidé, après nous 
avoir aimablement laissés jouer avec elle depuis des décennies.  

La mère Nature, épuisée, souillée, exsangue, nous ferme les robinets. 
De pétrole, de gaz, d’uranium, d’air, d’eau. Son ultimatum est clair et 
sans pitié : Sauvez-moi, ou crevez avec moi.  

Evidemment, dit comme ça, on comprend qu’on n’a pas le choix, on 
s’exécute illico et, même, si on a le temps, on s’excuse, affolés et 
honteux.  

D’aucuns, un brin rêveurs, tentent d’obtenir un délai, de s’amuser 
encore avec la croissance.  

Peine perdue.  

Il y a du boulot, plus que l’humanité n’en eut jamais. Nettoyer le ciel, 
laver l’eau, décrasser la terre, abandonner sa voiture, figer le 
nucléaire, ramasser les ours blancs, éteindre en partant, veiller à la 
paix, contenir l’avidité, trouver des fraises à côté de chez soi, ne pas 
sortir la nuit pour les cueillir toutes, en laisser au voisin, relancer la 
marine à voile, laisser le charbon là où il est, récupérer le crottin, 
pisser dans les champs (pour le phosphore, on n’en a plus, on a tout 
pris dans les mines, on s’est quand même bien marrés). S’efforcer.  

Réfléchir, même.  

Et, sans vouloir offenser avec un terme tombé en désuétude, être 
solidaire. Avec le voisin, avec l’Europe, avec le monde.  

Colossal programme que celui de la Troisième Révolution. Pas 
d’échappatoire, allons-y.  

Encore qu’il faut noter que récupérer du crottin, et tous ceux qui l’ont 
fait le savent, est une activité foncièrement satisfaisante. Qui 
n’empêche en rien de danser le soir venu, ce n’est pas incompatible. A 
condition que la paix soit là, à condition que nous contenions le retour 
de la barbarie - une autre des grandes spécialités de l’homme, sa plus 
aboutie peut-être.  

A ce prix, nous réussirons la Troisième révolution. A ce prix nous 
danserons, autrement sans doute, mais nous danserons encore. » 

Voilà, c’est forcément un peu dépassé, peut-être un poil naïf, 
mais de quoi réfléchir, non ? 

Allez ! « Bien dans sa tête, bien dans son cœur, bien dans ses 
baskets », 

sans naïveté mais avec détermination, conscients, comme le 
disait Einstein, que « Donner l'exemple n'est pas le meilleur 
moyen d'influencer les autres, c'est le seul moyen ! » 

C’est certainement aussi une de nos forces aux UCJG-YMCA 
Alsace. 

Alors, les amis, pas le choix : soyons exemplaires ! 
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Week-end bricolage à Salm 
Nos spécialistes du bricolage s’étaient donné rendez-vous pour ce 
w.e. Du 5 au 6 avril, mais également du 13 au 16 avril afin de 
poursuivre ce qui devait encore être fait... Et il y a encore de 
quoi faire. En voici un extrait du compte-rendu : 

Nettoyage complet de la cuisine, sol, meubles, four, piano, 
sauteuse. Tri des tiroirs et de l’étagère et remise en place des 
ustensiles. Nettoyage des chambres du rez-de-chaussée et 
premier étage, remplacement et lavage des draps sales. 
Nettoyage des parties hautes des vitres. Nettoyage des sanitaires 
sur les trois étages, ainsi que des couloirs et du réfectoire. 
Rangement et tri des armoires du bureau. Remplacement du 
tuyau d’évacuation dans la douche de l’appartement. Nettoyage 
du tambour et filtre du lave-linge etc. 

Selon Francis : une maison propre pour la visite de la commission 
de sécurité fait toujours meilleure impression. 

               
Merci aux membres de l’équipe pour leur dévouement et le 
travail accompli.  

BONNE NOUVELLE 
Le maire de Grandfontaine Philippe Remy nous a informé que 
notre maison bénéficie d’un avis favorable de la commission de 
sécurité. La décision fut unanime et le sérieux de l’Association 
fut relevé. On peut dire que nous avons eu l’avis favorable avec 
les félicitations du jury et nous pouvons en être fiers. Merci et 
bravo à tous ! 

DATES A RETENIR 
14 et 15 juin 2025, grand week-end intergénérationnel dans la 
maison de Salm organisé conjointement par les Groupes YMCA-
UCJG Alsace et l’Union du Fossé des Treize. Pour tous 
renseignements : secretariat@ucjgalsace.org  tél. 03 88 15 27 99. 
7 septembre, journée Portes ouvertes à SALM. 

http://secretariat@ucjgalsace.org
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UCJG Salm-Fossé des Treize A.G. 2025  

 

Comme l’an passé, notre Assemblée Générale s’est déroulée au Foyer 
paroissial de l’église St. Jean à la Montagne-Verte dont nous remercions 
chaleureusement le conseil presbytéral et son pasteur Claude Mourlam 
de nous avoir une nouvelle fois mis à disposition sa grande salle. 

Après le mot de bienvenue de notre Président Michel KIEHL, Gérard 
Zimmermann prit la parole pour le moment de partage centré sur un 
texte tiré de la seconde épître de Paul à Timothée au chapitre 4 v. 2 . 

« Sois le messager de la Parole, sois zélé pour elle, proclame avec 
insistance ce message en toute occasion, qu’il soit bien ou mal 
accueilli ». 

... Il est donc salutaire à tout chrétien de recevoir cet ordre précis qui 
enlève toute excuse à ses silences : « Fais connaître la parole de Dieu 
en toute occasion, tu n’as pas à te réserver pour les circonstances que 
tu juges, toi, favorables ». 

L’ordre du jour se poursuivit par la lecture et l’approbation du compte-
rendu de l’A.G. De 2024, après quoi Michel nous présenta le rapport 
d’activités de l’année 2024 dont nous vous publions ci-après de larges 
extraits : 

En cette année 2024, année des 100 ans de la maison de Salm, l’Union 
du Fossé des Treize a poursuivi ses activités traditionnelles grâce à nos 
bénévoles, et ce, toujours en accord avec nos Valeurs Unionistes, pour 
que notre maison puisse accueillir les nombreux groupes d’enfants et 
d’adolescents qui y séjournent, mais aussi les associations de tous 
types, les paroisses et catéchumènes, les familles... 

L’accueil de groupes le week-end ou en semaine est donc toujours au 
centre de notre activité et revêt pour nous une importance toute 
particulière. 

Cet accueil demande un nombre croissant de bénévoles pouvant 
séjourner à Salm pour assurer l’accueil des groupes. Pour cela nous 
avons à nouveau organisé un week-end de formation à destination de 
tous nos accueillants les 17-18 février qui a eu beaucoup d’intérêt 
puisque 31 personnes y ont participé. 
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Nous tenions à remercier, de manière très officielle lors de cette 
assemblée générale l’ensemble de nos bénévoles pour le travail 
accompli. 

Merci également au comité pour le travail réalisé tout au long de 
l’année, tout particulièrement à Isabelle et Francis qui se sont investis 
sans compter dans le nettoyage et l’entretien courant de la maison. 
Merci aussi à Christine pour sa gestion des locations, à Jean-Luc pour la 
régularité et la qualité de son secrétariat et surtout sans oublier 
François notre trésorier dont l’engagement dépasse largement sa 
fonction de Trésorier et qui ne manque jamais de mettre sa nouvelle 
disponibilité au service de notre Association. 

De nombreux travaux ont été réalisés en 2024 dans la maison, même s’il 
s’agissait davantage d’entretien que de gros travaux, ils n’en étaient 
pas moins conséquents. 

• Un diagnostic thermique a été demandé à la société FIBE, nous l’avons 
eu début 2025. 

• Le pignon de la maison côté lac a été réparé lors du week-end 
travaux. 

• Des gouttières endommagées ont été remplacées. 

• De nouvelles portes coupe-feu pour les chambres du 2e étage ont été 
mises en place début 2025. 

• Décapage des tables et tabourets. 

• Le nettoyeur haute pression a été passé dans la cour, les caniveaux et 
les gouttières vidés afin de permettre un écoulement correct. 

• La fontaine et le réservoir ont été nettoyés. 

• Un détecteur de présence a été rajouté dans l’entrée. 
Cette liste n’est pas exhaustive mais elle donne un aperçu de nos 
occupations pour maintenir la maison en état. 

Nous avons également tenu à organiser un certain nombre de week-ends 
associatifs ouverts à tous : 

• Week-end accueillants 17-18 février avec une fréquentation de plus de 
30 personnes. 

• Week-end de travail 27 et 28 avril. 

• Week-end Associatif sur le thème du sentier des passeurs les 8 et 9 
juin. Ce séjour a eu beaucoup de succès avec une balade randonnée 
guidée et commentée du sentier des passeurs qui va de Salm à 
Moussey. Retour en bus et repas gastronomique le samedi soir. Le 
dimanche matin, visite guidée du mémorial Alsace-Moselle à 
Schirmeck pour les intéressés. 

• Fête des 100 ans de l’utilisation de la maison de Salm par l’Union du 
Fossé des Treize le 1er septembre lors de notre traditionnelle journée 
portes ouvertes. Vous trouverez tous les détails de cette journée et 
l’histoire de Salm dans le n° du Lien de l’année passée, consultable 
sur  notre site. 

• Week-end Bredle : 30 novembre et 1er décembre, organisé par Lydie 
Zeidler et Connie Kiehl, il a réuni 38 personnes dont 11 enfants. Très 
belle production avec environ 55 kg dont une partie a été offerte à 
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l’association l’Etage et aux YMCA Alsace pour le traditionnel Mannele 
Owe de décembre. 

Nos relations avec le Groupe Alsace restent bien ancrées mais il nous 
faut travailler au rapprochement, pour additionner et mieux tirer profit 
de nos compétences qui sont complémentaires. 

La parution du LIEN est maintenue grâce à Gérard Zimmermann qui 
veille à respecter une publication trimestrielle. 

                     
Ce fut ensuite pour François Garré, notre trésorier, le moment de 
présenter la vie de notre Association sous l’aspect financier pour 
l’année 2024 et les réviseurs aux comptes ont une nouvelle fois relevé 
la rigueur et la précision avec laquelle François s’acquitte de sa tâche.   
Remerciements du Président – applaudissements de l’assemblée. 

Nous vous faisons grâce des chiffres, mais sachez que le résultat de 
2024 se monte à presque 26 000 €, et que le budget pour 2025, vu les 
travaux importants prévus, se monte à 178 950,00 €. 

Pour conclure ce compte-rendu de notre Assemblée Générale, voici 
l’intégralité du Rapport moral et d’orientation que nous présenta notre 
Président Michel Kiehl. 

« Je souhaite débuter ce rapport par un rappel : en tant que Membre de 
l’Union du Fossé des Treize, votre implication est essentielle au bon 
fonctionnement de notre œuvre qui, même si ce n’est pas à vous qu’il 
faut le rappeler, est basé sur un engagement bénévole au service des 
autres. Vous en appréciez le fonctionnement et êtes en harmonie de ce 
que nous faisons d’un héritage légué de génération en génération. Vous 
partagez avec nous des valeurs de vivre ensemble qui nous paraissent 
importantes et nous nous en réjouissons. Mais contribuer à la vie d’une 
association ne doit et ne peut se limiter à la lecture d’un rapport 
annuel fait par un comité aussi engagé qu’il soit qui se délecte des 
félicitations d’une assemblée attentive à la cause. 
Votre implication est, hier comme aujourd’hui, essentielle tout au 
cours de l’année. Chacun, chacune d’entre vous doit avoir à cœur de 
contribuer au rayonnement de notre Union en nous aidant à relever les 
défis humains et matériels auxquels il nous faut répondre pour 
construire l’Union de demain. 
Redonner toute sa place au projet associatif reste une volonté forte 
mais il faut pour cela être suffisamment nombreux pour y réfléchir, le 
construire et surtout le faire vivre. C’est à ce titre que j’aimerais vous 
apostropher aujourd’hui : soyez présents sur l’un ou l’autre évènement 
tout au long de l’année ou tout au moins aidez-nous en devenant les 
ambassadeurs de notre cause. Vous avez certainement parmi vos 
proches, cercles d’amis, connaissances la possibilité de mettre en 
lumière qui nous sommes et ce que nous faisons en les invitant à 
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prendre contact avec nous pour prêter main forte, participer à la 
réflexion et contribuer ainsi à construire l’Union de demain. Nous 
saurons les accueillir et ils y trouveront toute leur place. 
Nous venons de fêter avec beaucoup de satisfaction et de 
reconnaissance les 100 ans de la maison de Salm. Les 100 prochaines 
années viennent de débuter et l’année 2052 marquera les 200 ans de 
notre Union. Le demain matériel de notre maison nous nous en 
occupons par la force des choses de jour en jour (commission de 
sécurité et autres directives nous fixant des échéances 
incontournables), mais c’est à présent au demain immatériel qu’il nous 
faut commencer à nous intéresser car ce demain-là n’a d’échéances que 
celles que nous nous fixons ! Il nous faut commencer à le construire dès 
aujourd’hui, pas à pas, au rythme que nous pourrons, en nous adaptant 
à la Société, en étoffant nos rangs, en laissant libre cours à de 
nouveaux projets tout en veillant à rester en harmonie avec nos valeurs. 
Ce chemin s’ouvre à nous aujourd’hui comme hier d’ailleurs, il 
n’appartient qu’à nous de s’y engager pour trouver les aides et relais 
nécessaires. Les mots de ma conclusion de 2024 me reviennent en écho. 
Fort de notre histoire, de nos origines et valeurs, avec un esprit 
d’ouverture loin de toute velléité sectaire, bien au contraire, nous 
pouvons avoir la satisfaction de voir passer des publics divers, de toutes 
origines et confessions, avec en point d’orgue, les Jeunes qui restent 
toujours et encore l’essence de notre engagement associatif mais aussi 
le socle de la Société de demain. 
Ensemble nous voulons et saurons encore aller plus loin, chacun fort de 
ses compétences mais aussi de ses envies, pourra se faire animateur de 
la vie à Salm et des activités futures de notre Union. J’en suis certain 
nous avons tout à gagner en continuant ce que bien d’autres avant nous 
ont amorcé car notre Union, si elle a une grande histoire, ne peut pas 
vivre par et dans le passé, tout ce qui a été fait hier n’est que pour 
mieux répondre et servir les besoins de la Société d’aujourd’hui et de 
demain . 
SALM et l’Union du Fossé des Treize : un lieu et une équipe qui tient 
aujourd’hui le témoin pour que d’autres puissent courir (ou marcher) 
avec nous et à leur tour le saisir. 
Le terrain est fertile, rencontrons-nous et construisons ensemble ». 

Après la clôture de notre Assemblée Générale et les remerciements 
d’usage, l’assemblée fut invitée au verre de l’Amitié suivi d’un 
excellent repas convivial préparé par un traiteur. 

                    



 

 

13 

Dans la famille unioniste 

Triste nouvelle, notre ami André Belet nous a quittés le 9 avril 
dernier, après que son état de santé se fut  brusquement  
aggravé au courant du mois de mars à l’ EHPAD ST. Joseph de 
Saint-Jean-de-Bassel.   

André avait rejoint l’Union du Fossé des 
Treize avec son frère Pierre durant l’été de 
1949, le pasteur G. Fricker du Temple-Neuf 
(responsable unioniste avant 1939) les ayant 
fait participer au camp de SALM avec « oncle 
Güscht et tante Friedel ».Dès lors, ils furent 
acquis à l’UCJG et  André y demeurera fidèle 
et actif comme membre du comité.  
Secrétaire de 1975 à 1980 et Vice-Président à 
partir de 1980 jusqu’en 1997. 

En 1985 il avait pris en main les démarches 
administratives au près du Tribunal pour la 
remise à jour de nos statuts. 

Fidèle en amitié André était toujours prêt à prêter main forte ou 
à partager un bon repas. Espiègle, il n’était jamais en reste pour 
faire une bonne blague.  « Son départ a remué en moi tant de 
souvenirs, de sa pipe aux cigares, des shorts aux sandales, des 
chemises à carreaux aux balades en montagne, son petit train, 
Salm et les murs à repeindre, les repas et apéros rue des 
Mérovingiens ou des Carolingiens, sa bonne humeur et son rire 
contagieux, un regard malicieux » comme l’a évoqué Michel Kiehl 
lors des obsèques. Nombreux doivent être ces moments 
privilégiés, capturés par son appareil photo qu’il avait souvent à 
portée de main. Sous un air sérieux se cachait un homme d’une 
grande sensibilité qui faisait les choses simplement et 
sérieusement sans toutefois se prendre trop au sérieux. Salut 
André tes amis te regretteront ici bas, mais d’autres se 
réjouiront de te retrouver. 

Le culte des obsèques s’est déroulé à l’église St. Jean de la 
Montagne le 9 avril. Le texte choisi par la famille était tiré de 
Quohéleth 3,1-8 v.1 « Il y a un moment pour tout et un temps 
pour chaque chose sous le ciel... »  André repose à présent au 
près de ses parents au cimetière Sud. 

Nos pensées vont vers Yvette, son épouse, ses enfants Michèle, 
Christine, Marco et toute sa famille, à qui nous adressons nos très 
sincères condoléances en les assurant de notre soutien dans 
l’intercession. 

Tous les amis du Fossé des Treize et du SALM 
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A qui vous adresser ? 
Vous trouverez ci-dessous les coordonnées des membres du comité de l’association, ainsi 
que les fonctions et responsabilités des uns et des autres. 

Bureau 
Président : Michel KIEHL 03 88 77 20 90 michelk@ucjgsalm.org 

  14, rue du Lac 67380 LINGOLSHEIM 

Vice-présidente : Isabelle SCHNELLER 06 07 68 08 45 isabelles@ucjgsalm;org 

Trésorier : François GARRÉ  06 77 98 22 80  francoisg@ucjgsalm.org 

  14, rue des Pierres, 67520 ODRATZHEIM 

Secrétaire : Jean-Luc DOUCHE 03 88 50 68 82  jeanlucd@ucjgsalm.org 

Assesseurs 
 Joëlle BRUCKNER 06 17 29 55 55  jb-epc67@wanadoo.fr 

 Rémi BAJART 06 49 54 05 03  remib@ucjgsalm.org 

 Anne DENIS 06 74 73 77 34 anned@ucjgsalm.org 

 Francis FEIX 06 30 55 68 49 francisf@ucjgsalm.org 

 Lucas GARRE 06 38 68 55 13 lucasg@ucjgsalml.org 

 Bernard GROSSHANS  06 87 60 41 60 bernardg@ucjgsalm.org   

 Marc VOSS 06 95 50 50 51 marcv@ucjgsalm.org 

 Lydie ZEIDLER 03 88 20 27 25  lydiez@ucjgsalm.org 

Président d’honneur 
  Gérard ZIMMERMANN 06 63 48 89 34 gerardz@ucjgsalm.org 

Salm 

Site Web www.ucjgsalm.org 

Locations-gardes : 06 12 63 81 09  location@ucjgsalm.org 

Les personnes désirant effectuer des locations ou des gardes peuvent se faire 
connaître en se connectant au site Web ou en téléphonant au numéro locations-
gardes. 

Sécurité : Francis FEIX 

Le Lien Unioniste lien@ucjgsalm.org 

Rédaction : Sandrine CARITEY 

   Gérard ZIMMERMANN 

Pour vos dons ou cotisations 

Par chèque libellé à l’ordre de UCJG Fossé des Treize. Les chèques peuvent être envoyés 
à notre trésorier François GARRÉ. 

Par internet : Union Chrétienne des Jeunes Gens  

IBAN :  FR76 1027 8010 0400 0491 8784 583, BIC : CMCIFR2A. 
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Parce que nous offrons des solutions financières  

efficaces, des services de banque à distance sur internet, 

sur minitel et au téléphone, un service d’information 

et de conseil, des guides pratiques et gratuits… 

300 000 associations sont déjà nos partenaires. 

Vous aussi, rejoignez le Crédit Mutuel 

 et bénéficiez de nos avantages exclusifs. 

Crédit Mutuel Strasbourg Neudorf 

97, route du Polygone - 67100 Strasbourg 

Agence Strasbourg Schluthfeld 

69, avenue de Colmar - 67100 Strasbourg 

Tél. : 0820 079 997* - Email : 01004@cmcee.creditmutuel.fr 
*N° indigo : 0,19 € TTC / minute 

 

Le Crédit Mutuel, 


